



# Le bien-être animal

**Nous ne sommes pas seuls sur terre !**

Oui, beaucoup d'habitants vivent avec des animaux de compagnie.



Bonjour, je m'appelle Richard Auquier et j'habite Attré. Il y a plusieurs années, j'ai remarqué un chat au bord d'un champ, il semblait avoir faim.

Cherchant la raison de sa présence, j'ai appris qu'il était là depuis 2 jours au moins !

Perdu ? Abandonné ? Tout le monde disait: "Je ne sais pas, ce n'est pas le mien".

Et quoi alors ? Que fait-on ?

Pour la première fois, j'y suis retourné et je l'ai nourri. Celui qu'on appelle "un chat errant". Soleil, pluie, neige **oui** il attendait mon passage jour après jour.

## Chats errants : trop c'est trop ?



Voilà le début de ma prise de conscience.

Pour avoir rencontré et écouté, des habitants de Gages, Cambron-Casteau, de Mévergnies, j'ai compris que cela entraînait des discussions entre habitants: "... Un tel nourrit des chats errants ... Ces chats piétinent mes plates-bandes, se soulagent dans mon gravier ..."



## Comment rester en harmonie avec les habitants tout en veillant au bien être de ces animaux ?

Approché par les « Communaux », je leur ai expliqué la situation et ils ont proposé de me soutenir! C'est une équipe motivée et j'ai décidé de les rejoindre !

**Richard AUQUIER**

Mireille   Michel   Christel   Massimo   Sonia   Mathis   Isa   Patrick   Sylvie   Richard



Les Communaux s'intéressent au bien-être animal

## "Un problème non résolu est un problème mal posé !" - Einstein

Un chat errant est né dans la nature ou abandonné par son maître. Les chats ont un caractère indépendant. De par leur nature, ils se baladent en toute liberté. Une portée peut amener la naissance de plusieurs chatons par an.

Débrouillards, ils errent jour et nuit. Ils chassent ou s'approprient les poubelles du quartier. Un petit peu de tapage nocturne, de salissures, parfois porteurs de parasites ou autres maladies, les voilà devenu « mal aimés ».



La stérilisation permet de mettre un sérieux frein à cette prolifération. Plusieurs bénévoles se sont tournés, à leurs frais, vers un vétérinaire pour tenter de limiter les naissances.

### Au niveau communal

Par le passé, l'administration communale a été interpellée, mais ne disposait pas de budget et la situation de s'aggraver.

Plusieurs communes avaient déjà pris cette problématique en main et Brugelette, plus tardivement, on a enfin compris qu'il fallait agir et mettre à disposition un budget pour la stérilisation.

Les frais sont aujourd'hui pris en charge en partie par Brugelette et en partie par la Région. Cependant, il existe des limites à ce budget.



Campagne de  
stérilisation des  
chats errants

La commune s'est équipée de cages adaptées pour la capture et le transport vers le vétérinaire.

Une nouvelle demande de subsides aurait été faite en juillet 2018 par les autorités. Ce budget, ces cages, ces stérilisations ont déjà permis une belle avancée! C'est un beau travail de collaboration entre les bénévoles et la commune mais le combat n'est pas encore gagné

Mireille Michel Christel Massimo Sonia Mathis Isa Patrick Sylvie Richard



## Mon expérience !

Après avoir côtoyé « les anciens » du village, je suis ravi d'avoir fait aujourd'hui la connaissance de ceux que l'on appelle « les nouveaux ». En effet, notre commune s'enrichit chaque jour de nouveaux habitants! Selon les dernières statistiques 2018, nous serons un quart de plus à Brugelette d'ici 15 ans.

L'expérience et la sagesse des anciens ajoutées aux connaissances nouvelles et la fougue des plus jeunes est une réelle opportunité pour valoriser notre entité qui est en pleine mutation.

Pour aboutir, dans le respect des animaux et dans l'intérêt de tous, j'ai besoin de votre support !

### La vision des Communaux

Le 19 juillet 2018, le gouvernement wallon a adopté le projet de "Code du bien-être animal" qui vise à assurer la protection et le bien-être des animaux. Il comprend 12 chapitres et 109 articles. Ce projet est actuellement soumis au Conseil d'État.

Cette année a été nommée « année participation citoyenne ». Dans cet esprit nous souhaitons mettre en place un plan de gestion des chats errants en collaboration avec une administration communale impliquée et des bénévoles motivés afin d'en finir avec cette problématique.

Cela est déjà déjà en place dans d'autres communes! Les Communaux proposent de désigner un échevin ou un conseiller qui aurait, entre autre, le "Bien-être animal" dans ses attributions. Nous nous soucions du respect de tous les animaux.



Mireille Michel Christel Massimo Soria Mathis Isa Patrick Sylvie Richard





Les Communaux

Nous ne sommes pas  
seuls sur terre !

Le bien-être animal, c'est l'affaire de tous!™



## Qui est Richard AUQUIER?

Marié, 2 fils actifs dans la vie professionnelle. C'est à la fin des années 80 que nous nous sommes installés à Attre - rue Fosse à Reines.

J'ai terminé ma carrière professionnelle en tant que commercial chez Toshiba Europe. J'ai la chance de pouvoir consacrer une partie de mon temps au bien être animal. C'est un engagement que je souhaite mener à bien.

Je suis en harmonie avec d'autres projets déjà menés par les Communaux et je les remercie de la confiance qu'ils me témoignent.

*C'est une équipe formidable !  
"Êtes-vous prêts ? Agissons ? On y va !"*



Mireille Michel Christel Massimo Sonia Mathis Isa Patrick Sylvie Richard

